

Jahresbericht 2024

Liebe Mitglieder des GVRB Rohrdorferberg

Das Jahr 2024 war in vielen Hinsichten ein forderndes Jahr. So plagte die Welt weiterhin der Krieg in der Ukraine sowie die Konflikte im Nahen Osten. Weiterhin sind Verhandlungen schwierig und erfolglos geblieben. Am WEF in Davos traf sich einmal mehr die Elite der Welt zu Gesprächen über diverse globale Themen. Im Juni ist die Fussballeuropameisterschaft in Deutschland über die Bühne gegangen mit Spanien als Sieger. Zeitgleich fand die Ukraine Konferenz in der Schweiz auf dem Bürgenstock statt. Eine logistische Meisterleistung für die Schweiz in Sachen Sicherheit. Es folgten die olympischen Spiele in Paris. Im Herbst hatten schwere Unwetter die schwersten Überschwemmungen in Spanien verursacht. Die Bilder in den Medien zeigten wahrhaftig ein Schlachtfeld und sind heute noch präsent. Im Oktober verkündete Russland, dass sie erstmals Soldaten aus Nordkorea als Unterstützung an der Front einsetzen werden, um mehr Ressourcen für den sinnlosen Krieg in der Ukraine zu haben. Im November folgten die U.S Wahlen. Die Welt wird ein Trump 2.0 erleben. Und zu guter Letzt wurden in der Nord- und Ostsee Kommunikationskabel beschädigt und sabotiert. All diese Ereignisse und vieles andere prägte das vergangene Jahr.

Hierzulande wurde von Ökonomen prognostiziert, das Jahr 2024 wirtschaftlich eine Erholung der vergangenen Krisen herbeibringen könnte. Jedoch plagte die Unternehmen in der Schweiz die steigende Inflation sowie die Unsicherheiten in der Ukraine. Eine wichtige Abstimmung zum Ausbau der Autobahnen und der Strasseninfrastrukturen wurde abgelehnt. Wir wissen noch nicht, wie sich dieser Entscheid auswirken wird. Zu guter Letzt ist Karin Keller Suter als neue Bundespräsidentin gewählt worden.

Am Rohrdorferberg war ebenfalls viel los im Jahre 2024. Im Februar fanden in Oberrohrdorf, Bellikon und Künten die Fasnachtstage statt. Im März fand die vorläufig letzte Generalversammlung der Raiffeisenbank Rohrdorferberg-Fislisbach in Ober und Niederrohrdorf statt. Im Juni fanden die Kantonalen Musiktage in Niederrohrdorf statt. Ende August und Anfang September ging das Dorffest Remetschwil bei bestem Wetter und heissen Temperaturen über die Bühne. Dies sind nur einige der vielen Veranstaltungen, welche letztes Jahr stattgefunden haben.

Vereinsjahr 2024

Das Vereinsjahr war in etwa gleich wie die vergangenen Jahre. Ich wurde an der GV zum neuen Präsidenten gewählt als Ersatz für Felix Schüpbach. Die Wahl und der Präsidiumswechsel wurde durch den Präsidenten des AGV Benjamin Giezendanner geehrt. Ebenfalls wurde der gesamte Vorstand durch Applaus weiterhin bestätigt.

Es folgte der Frühlingsausflug nach Horgen ins ehemalige Bergwerk Käpfnach. Ralph Hirt, bekannt aus den Medien als Sprecher für die Kapo Zürich hatte uns durch das ehemalige Bergwerk geführt. Eindrücklich, wie die Bergwerker unter schwersten Bedingungen diese Knochenarbeit verrichtet haben. Im Anschluss liefen wir dann gemütlich mit einem Kaffeehalt zur Halbinsel Au, wo wir im Landgasthof Halbinsel Au gemütlich Rast gemacht haben. Im Anschluss ging es mit dem Schiff zurück nach Zürich, wo wir dann mit dem Zug wieder nach Mellingen Heitersberg gefahren sind.

Im August folgte der traditionelle Feuerabend in Sulz. Ivo und Böbi sorgten wieder für eine Bombenstimmung. Kurt begrüßte zum Start alle Anwesenden persönlich und eröffnete das Buffet. Von Salaten über feine Würste bis hin zum Dessert war alles dabei. Es fehlte an nichts. Ein gemütlicher Abend bei bestem Wetter und guten Gesprächen ging zu Ende. Vielen Dank an alle, welche zum Wohl aller beigetragen haben. Gemütlich machten sich die Teilnehmer auf den Heimweg.

Am 18. September folgte der Gwerbler-Stamm bei der Steffen Bus AG. Adrian Steffen und meine Wenigkeit zeigten den Teilnehmern unser Busbetrieb und die Werkstatt. Wir erklärten, wie der öffentliche Verkehr in der Schweiz funktioniert und wie unsere Fahrzeuge gewartet werden. Ebenfalls wurden die Abläufe der Wagenführer erklärt. Abgerundet wurde der Anlass mit einer kurzen Oldtimerfahrt nach Bellikon und zurück. Beim anschliessenden Apéro wurden offene Fragen geklärt und gute Gespräche geführt. Gegen 22:00 Uhr gingen alle zufrieden nach Hause.

Kurz darauf am 24. September folgte der Berufsinfortag. Es nahmen 169 Schüler teil und konnten in die verschiedensten Berufen Einblicke erhalten. Es war wieder ein grosser Erfolg. Vielen Dank an die Betriebe, welche den Schülern diese Einblicke jedes Jahr ermöglichen.

Und zu guter Letzt haben wir am 06. Dezember unseren Schlusshöck beim Tennisclub in Niederrohrdorf durchgeführt. Eine kleine Gruppe traf sich zum gemütlichen Fondueplausch. Bei all den guten Gesprächen ging der Abend im Nu vorbei. Gegen Mitternacht verliessen dann alle das Restaurant und gingen nach Hause.

Verdankungen:

Diana Schmid	Organisation Frühlingsausflug Bergwerk Käpfnach
Kurt Schnyder und Astrid	Organisation Feuerabend
Ivo und Böbi mit Corinne	Verfügbarkeit und Nutzung Infrastruktur und Verpflegung
Adrian Steffen	Führung Gwerbler-Stamm Steffen Bus AG
Felix Schüpbach	Organisation Berufsinfortag
Adrian Steffen	Organisation Schlusshöck TC Niederrohrdorf

Ebenfalls wird allen Beteiligten während dem ganzen Vereinsjahr ein grosses Dankeschön ausgesprochen. Allen Mitgliedern für das besuchen der Anlässe und der Treue zum Gewerbeverein Rohrdorferberg.

Oberrohrdorf, 19.03.2025

Fabian Meier

Präsident GVRB